



الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية

République Algérienne Démocratique et Populaire
MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET DE LA RECHERCHE
SCIENTIFIQUE

UNIVERSITÉ FERHAT ABBAS SÉTIF 1
FACULTE DE MEDECINE
DÉPARTEMENT DE PHARMACIE

Mémoire De Fin D'étude En Vue De L'obtention
Du Diplôme De Docteur En Pharmacie

LES TUMEURS MALIGNES DE LA THYROÏDE

PRÉSENTÉE ET SOUTENU PAR:

- ✓ Belhadj Asma
- ✓ Aichour Wahiba
- ✓ Saidi Imene

DEVANT LE JURY :

- ✓ Présidente : **Dr Bounaass .S** Assistante en Hémobiologie
- ✓ Encadreur : **Dr Bouhadadja. Z** Maître de conférences
En pharmacologie
- ✓ Examineur : **Dr Djebbar.Y**
- ✓ Examineur : **Boumaza norddine** MAA UFA Setif

Année Universitaire 2021/2022

RÉSUMÉ :

Le cancer thyroïdien est une tumeur maligne du corps thyroïde se présentant le plus souvent sous la forme d'un nodule. Sa fréquence est estimée à 1 % de tous les cancers. Le but de notre étude est de déterminer les particularités de ce cancer dans notre région et de comparer les modalités thérapeutiques en pratique dans notre contexte, avec les données de la littérature existante. Il s'agit d'une étude rétrospective réalisée à l'EPH BOUZIDI LAKHDAR de la wilaya de Bordj Bou Arredj, sur une période de 3 ans et demi allant de janvier 2019 à Avril 2022

Notre étude a inclus 61 patients présentant un cancer thyroïdien. La moyenne d'âge est entre 30 et 39 ans avec une prédominance féminine de 83,60% et un sexe ratio 5Fsur 1H.

L'échographie cervicale a été réalisée chez tous nos patients. La cytoponction à l'aiguille fine n'a été réalisée que chez un cas de nos patients. La chirurgie initiale a été réalisée dans les 61 cas et a été principalement de type thyroïdectomie totale sans curage ganglionnaire. L'étude anatomopathologique standard a révélé 61 carcinomes papillaires. Le traitement complémentaire et les modalités de surveillance étaient différents en fonction du type anatomopathologique. Le cancer thyroïdien demeure globalement de bon pronostic à condition d'assurer un traitement précoce et approprié ainsi qu'une surveillance prolongée.

SUMMARY :

Thyroid cancer is a malignant tumor of thyroid gland which presents most of the time as a nodule. It represents 1% of all malignancies. The aim of our study is to investigate the features of this cancer in our area and to compare our therapeutic procedures with data in literature.

Records were reviewed retrospectively between January 2019 and April 2022 in BOUZIDI LAKHDAR BBA. 61 patients with thyroid cancer were included in the study. The mean age is between 30 and 39 years with a feminine predominance accounting for 83,60%.

All of our patients underwent ultrasound screening of the thyroid. Fine-needle aspiration was performed only for one patient

The principal surgery was total thyroidectomy without lymphadenectomy. Histopathological examination has found 61 papillary carcinoma.

The main evolutive complications were recurrence and distant metastasis. Most thyroid cancers remain slow growing and have an excellent prognosis after appropriate treatment.